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無料生活法律相談会 
■弁護士と市議会議員が応談します 

■毎月第４月曜日 午後６時から 

■お申し込みは日本共産党市議へ 

 

 

議会エピソード 10 
 議会本会議のネット中継により、これまで本会議での

質疑は共産党議員団以外ほとんどなかったものが、予算

や決算に各会派が質疑をするようになりました。委員会

でも、休憩中の協議として議事録に残さないやり取りも

多くありましたが、委員会の傍聴が認められてから休憩

もなく活発に質問が出されます。議会の公開は、活性化

という大きな効果をもたらしました。 

さらにネットで発言の検索が可能になり、だれがどん

な発言をしているのか、この問題についてはだれが発言

しているか、ワンクリックで調べることが可能に。各議

員がどの程度議会で発言しているかも、一目瞭然です。 

予・決算書は膨大で包むための風呂敷が支給されるほ

どの量ですが、持ち帰らない議員もいるようです。学校

の宿題と違い、やってこなくても廊下に立たされること

はありませんが、議案の検討はどのようにしているので

しょうか？                 （Ｋ） 

来
年
度
の
予
算
要
望 

 
 

 
１１
月
１４
日
、
五
十
嵐
市
長
・
徳
江
教
育
長

に
対
し
て
、
４
分
野
６８
項
目
の
「
２
０
１
８

年
度
予
算
編
成
に
あ
た
っ
て
の
要
望
書
」
を
提

出
し
ま
し
た
。 

市
長
の
ほ
か
、
副
市
長
、
総
務
部
長
な
ど
が

同
席
し
ま
し
た
。
市
長
は
、
「
宮
郷
小
区
に
公

設
学
童
保
育
所
を
つ
く
る
め
ど
が
つ
い
た
。
今

後
、
希
望
す
る
子
が
全
員
入
れ
る
よ
う
に
し
た

い
。
」
「
高
齢
者
の
足
を
確
保
す
る
方
策
を
検

討
す
る
。
」
な
ど
と
述
べ
、
要
望
は
各
担
当
に

回
し
検
討
す
る
と
の
回
答
が
あ
り
ま
し
た
。 

 

  

国
保
税
上
げ
る
な 

 

国
民
健
康
保
険
制
度
の
県
単

位
化
で
、
県
が
求
め
る
納
付
金
に

見
合
う
国
保
税
を
、
市
が
徴
収
す

る
方
式
に
な
り
ま
す
。 

県
か
ら
、
伊
勢
崎
市
の
来
年
度

の
一
人
当
た
り
国
保
税
は
２
０

１
６
年
度
比
で
１
０
２
・
５
％
と

の
試
算
が
示
さ
れ
ま
し
た
。
こ
れ

以
上
高
く
な
っ
て
は
、
払
い
き
れ

ま
せ
ん
。
滞
納
す
れ
ば
保
険
証
の

取
り
上
げ
が
待
っ
て
い
ま
す
。 

社
会
保
障
推
進
協
議
会
の
皆

さ
ん
と
、
値
上
げ
を
し
な
い
よ
う

申
し
入
れ
を
行
い
ま
し
た
。 

 

新たな決意で新年を

むかえました。飛躍の

年になるよう全力で

頑張ります。今年もよ

ろしくお願いします。 


